
香港文匯報訊（記者 文森）警察隊

員佐級協會昨日舉行新一屆執行委員暨

單位代表就職典禮，新任主席林志偉批

評有人以「違法達義」為口號，鼓吹年

輕人破壞法紀，並強調警務人員會嚴正

執法，以維護香港法治，又重申警察在

執法過程中應受到保障，所以會繼續爭

取為辱警罪及侮辱公職人員罪立法。

員佐級協會：續促辱警罪立法
新主席批「違法達義」煽青年犯法 重申警執法應受保障
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）政府統
計處昨日發表的最新勞動人口統計數字顯
示，本港今年3月至5月份的失業率為
2.8%，與今年2月至4月的數字相同，同
期間就業不足率亦維持於1%的不變水
平。
勞工及福利局局長羅致光評論最新失

業數字時表示，勞工市場於3月至5月份
依然偏緊，各行業的失業率與上一個期間
比較，變動幅度輕微，但大部分主要服務
行業的失業情況對比一年前續見顯著改
善，其中進出口貿易、零售及住宿服務等
與貿易及旅遊相關行業的失業率錄得明顯
按年跌幅。
與2月至4月份比較，3月至5月份各行
業的最新失業率及就業不足率變動不一，
但均幅度輕微。
同期間總就業人數減少約1,700人至

386.4萬人，總勞動人口亦減少約2,300
人至397.7萬人。同時，失業人數減料
約600人至11.2萬人，41,100人就業不
足則大致相若。
展望未來，羅致光指鑑於經濟情況大

致良好，勞工市場在短期內料會維持偏
緊，當局會繼續密切留意外圍各項不明朗
因素及本地勞工市場的發展。

會展月杪辦機場職業博覽
勞工處將於本月29日至下月1日在香

港會展中心與機管局合辦「香港國際機場
職業博覽會2018」，屆時將有約50間機
構參與，合共提供逾4,000個有關航空業
及機場運作的職位空缺。
勞工處亦將於下月18日及19日在旺角

麥花臣場館舉行以安老及復康服務為主題
的招聘博覽會。

失業率維持2.8% 服務業有改善

香港文匯報訊（實習記者 鄺錦蓉）工聯
會屬會香港文職及專業人員總會昨日到港
鐵總部抗議， 指港鐵本月30日起加價
3.14%，無照顧市民負擔能力。總會本月以
網上問卷形式訪問了862名會員，有超過八
成受訪者認為加價不合理，亦有超過八成
受訪者指港鐵推出的票務優惠不足以減輕
車費負擔。總會建議港鐵檢討可加可減機
制，並向港鐵代表遞交請願信，表達不
滿。
香港文職及專業人員總會昨日在港鐵總
部高喊口號「要求港鐵檢討可加可減機
制」及「擴大優惠」等，副會長陳勇華表
示，可加可減機制目的是確保港鐵有資源
維修保養及維持服務質素，但由2010年可
加可減機制實施，只有約兩年沒有加價，
卻又未曾減價，港鐵去年度盈利為近十年
新高，上升了64%至168.3億元，現時港鐵
在高盈利下，仍按可加可減機制加價，讓
市民生活百上加斤。他表示，港鐵只追求

盈利，對社會百害而無一利。

郭偉強：應更有責任照顧民生
工聯會立法會議員郭偉強說，港鐵在高

盈利下在本月加價3.14%，加幅同去年凍
結的票價一併計算，遠超通脹率1.7%，
相信票價會帶動物價升高，雖然港鐵會撥
出5億元作為票務優惠，但都只是小恩小
惠，未能減輕市民負擔，並且是次加價會
將港鐵因乘車延誤的罰款和下半年推出的
車費優惠抵消。
他續說，政府一直給予土地資源優惠，

讓港鐵從中賺取巨大利潤，港鐵與一般私
營上市公司相比，應更有責任照顧市民負
擔情況。

逾八成人認為加價不合理
總會於6月1日至8日，共訪問了862名

會員，表達對港鐵加價的意見，有約一半
人表示會每星期乘搭港鐵7次或以上，有

逾八成（81.2%）的受訪者表示今次票價
調整不合理，並有超過八成（83.8%）受
訪者認為票務優惠不能夠減輕車費負擔。
總會建議港鐵檢討可加可減機制，將稅

前利潤納入票價考慮因素，並利用港鐵分

紅成立的「票價穩定基金」資助市民，及
豁免去年未啟動的1.49%加價，將港鐵提
供每程3%車費扣減措施提升為5%，並將
為期半年延長為全年，又建議擴大轉乘優
惠，減輕市民生活負擔。

工聯抗議港鐵加價 促擴大轉乘優惠
立法會今日

會首讀及二讀
將男士侍產假

延長至 5天的《2018 年僱傭（修
訂）條例草案》。署理行政長官張
建宗昨日表示，這是勞資雙方的共
識，希望議員不要作任何修訂，以
便建議可在年底前正式實行，及早
讓準爸爸受惠。
現時的男士侍產假為3天，有政
黨建議延長至7天，並計劃提出修
正案，規定政府在5天侍產假實施
一年後作出檢討。張建宗昨日出席
行政會議前表示，議員有權提出修
訂，但希望他們盡量不要提出。

張建宗：有望年底前生效
他解釋，5天侍產假在勞顧會已達

成共識，也已醞釀了很久，大家若
有默契希望快些實施，而沒有修訂
的話，有望在年底前正式生效，但
如果有任何的修訂，或要成立法案
委員會商討，就一定會延遲，令準
爸爸失望。
張建宗又說，今年財政預算案的

「出三糧」措施、即額外發放兩個
月長者生活津貼、綜援、生果金
等，金額已在上星期五陸續注入市
民戶口，逾121萬人受惠。
至於「高額長者生活津貼」，他

指措施自去年5月1日開始生效，
但基於社會福利署的電腦系統、人
手等原因，金額在本月4日開始陸

續發放，並會追溯過去13個月的差額，有
40多萬長者會受惠。
他舉例指，如果長者目前正領取「普通

長者生活津貼」的金額、即每月2,600元，
會即時升格至每月3,485元，增加885元，
按 13個月追溯期，可一次過取回14,800
元。
而以前沒有領取任何社會保障福利、又合
資格領取「高額長津」的長者，更可一次過
領取高達48,000元。
張建宗提醒合資格領取「高額長津」的長

者，津貼至今年12月31日前仍可申請，追
溯期仍適用於他們。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 文森）警察隊員佐
級協會創會會長、香港基本法委員會委員譚
惠珠昨日在新一屆警察隊員佐級協會執行委
員暨單位代表就職典禮上致辭時，亦有提及
「違法達義」的問題，批評有人推別人的子
女入牢獄，但自己就「一塵不染」。
譚惠珠表示，法律是因應社會需要而制

訂，並且經過政策構思、法律起草過程及立
法會辯論等程序，除了要維護個人自由，亦
要維持公眾秩序，平衡不同方面的利益，應
對社會發展有利，強調法律不單可以依從，
更是必須依從。
不過，社會上近年有人鼓吹「違法達

義」，譚惠珠批評有關行為不單是一種象牙
塔內的構思，或對政治投入的衝動，更可能
涉及其他力量，「義在哪？我看不到有人慷
慨就義，我只見到有人推別人的子女到犯罪
邊緣，甚至是推入牢獄中，但自己卻是『一
塵不染』，不受影響。」

譚惠珠：令全社會付出代價
譚惠珠強調，法律就是法律，警察是站
在法律的一邊，亦等同站在市民一邊，批評

部分人「違法達義」卻令全社會共同付出代
價。她指警隊一直以來上下一心為香港市民
服務，保障市民最大的自由，相信未來會有
更多市民認同警隊工作。
譚惠珠亦提及過去兩年有數名警務人員在

工作中遇到挫折，指有關事件受到社會關
注，警察隊員佐級協會幾名成員一直都是以
合情、合法、合理的方式協助有關警員的家
屬，期望社會能信任員佐級協會成員不會影
響法治。

香港文匯報訊（記者 文森）警
務處處長盧偉聰在警察隊員佐級協
會新一屆執行委員就職典禮上表
示，非法「佔中」及旺角暴動為前
線警務人員帶來挑戰，並強調警隊
管理層會全力支持協會為同事爭取
工作上合法、合理的保障。
盧偉聰在致辭時主動提及2016

年的旺角暴動，指法庭近日就有
關案件的判決能充分肯定警隊維
護香港法紀及維持治安的專業精
神。
無論是旺角暴動，還是2014年的

非法「佔中」，都為前線警員帶來
挑戰，他們當時承受的壓力和艱辛
非筆墨可形容。
盧偉聰指，警隊管理層處理有關

事件時曾與警察隊員佐級協會代表
開會，並感謝協會代表當時反映前
線警務人員的意見，以制訂適當的
應對策略，使警隊現時處理大型公
眾活動的能力有所提升。
盧偉聰表示，市民現時對前線警

務人員要求愈來愈高，部分人更會
對警員作出無理謾罵和指控，而警
務人員仍能克盡己任，維持警隊專
業精神，令本港罪案數字能維持下
跌。
多項調查都顯示，香港市民普遍

滿意警務人員表現，而管理層會全
力支持協會為同事爭取合法、合理
的保障。

香港文匯報訊（記者 文森）申訴專員
劉燕卿明年3月任期屆滿後將不再續任。
行政署昨日表示，行政長官已同意為下
一任申訴專員展開公開招聘，並委任遴
選委員會協助有關工作。
行政署發言人昨日回應傳媒時確認，
申訴專員劉燕卿今年2月向政府表示明
年3月約滿後不擬續約，「劉燕卿的決
定乃基於個人理由，行政長官尊重其意
向。」
發言人表示，政府感謝劉燕卿的出色
領導，多年來為市民提供有效的申訴渠
道，並為政府部門和公營機構的管治提
出適切的改善建議，使其運作更有效率
和更以民為本。「政府必定會繼續全力
支持劉燕卿及申訴專員公署的工作。」
發言人還指，對於下一任申訴專員公
開招聘的遴選委員會，由周松崗擔任主

席，成員包括羅范椒芬、葉錫安和行政
署長。行政署將於7月邀請行政人員招
聘顧問公司為招聘工作提交建議書。待
選定顧問公司後，由顧問公司於8月刊
登招聘廣告，邀請合適人選申請職位。

曾主動查違規村屋執法問題
劉燕卿在2014年 4月起出任申訴專

員，任期5年。劉燕卿多次展開主動調
查，包括地政總署對違規村屋管制執法
不嚴、公屋輪候時間不符3年上樓目
標，以至近期般咸道古樹被斬事件等。
她出任專員前，則在消委會工作長達38
年，2007年至2012年擔任消委會總幹
事。
申訴專員公署昨引述劉燕卿回應說，

不續約是為了有更多時間照顧家庭，她
現時正在休假。

劉燕卿明年不續任申訴專員

警察隊員佐級協會昨日舉行新一屆執行委
員暨單位代表就職典禮，全國政協副主

席梁振英、香港基本法委員會委員譚惠珠、公
務員事務局局長羅智光、警務處處長盧偉聰及
立法會議員廖長江等都有出席。
針對警務人員近年執行職務時不時受到挑釁
和辱罵，林志偉在致辭時表示，他擔心如果警
察在工作期間持續被辱罵，會影響警隊招募新
血，最終令市民受害，故新一屆警察隊員佐級
協會委員上任後，會繼續爭取訂立辱警及侮辱
公職人員罪，以保障前線警務人員可安心執
法。
他強調，「只要警察能挺着胸膛公平執法，
哪怕前面有多少的磚頭石塊如雨水擲下，我確
信香港警察定能以不畏懼、不徇私的座右銘完
成任務。」

辱警行為等同挑釁司法體系
就香港社會近年有部分人對警察存負面印
象，林志偉強調，警察依據法律維持治安，代
表的便是香港法治，而侮辱警察的行為等同挑
釁司法體系。
他強調，每一名警察都有一份使命感，希望

能服務市民，貢獻香港和國家，而這份使命感
可以令他們有勇氣面對強權，在黑暗中維護法
紀和在危難之中拯救生命。
林志偉並批評有人鼓吹「違法達義」思想，
對部分年輕人因而破壞法紀，並失去光明前途
感到惋惜。這些人的所為會損害香港人一直引
以為傲的法治精神，令精密的法律條文淪為擺
設，但提出警務人員有責任相信和執行法治，
要確保市民獲公平的法律和制度保障。

做好工作贏市民信心即愛國
林志偉又引述革命家徐特立指，「人民不僅
有權愛國，而且愛國是個義務，是一種光
榮。」他認為愛國不影響警務人員執法時維持
政治中立，指警察表現愛國的行為是做好每項
工作，以維持市民對警隊的信心。
林志偉又特別提及警務人員的薪酬福利問
題，他擔心政府會因為市民認為香港是安全的
城市而借機削減福利，指協會日後會盡力向政
府爭取維持現有的公共房屋特別配額，令同事
退休後可以安享晚年，「作為香港警察，不單
受公務員事務條例規管，又受不同的法例紀律
所約束，就如警隊條例、防止賄賂條例等等。
我們一生工作戰戰兢兢、刻盡己任，恐防隨時
因一個無理投訴而晚節不保，一生工作上的福
利保障就此化為烏有。」

譚惠珠：有人推別人子女入獄 盧偉聰：旺暴判決肯定警隊專業
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